

## Meditación sobre un consejo evangélico

La dulce figura del Rabí de Galilea, que ha dejado una estela de luz en veinte siglos de historia, se anima estos días en la memoria de los hombres. Los tiempos no son tiempos de fe. El drama sacro acaso repercute lejanamente en las almas; mas aun para los no creyentes encierran los libros canónicos de la vida de Jesús una grave, penetrante y sublime poesía y mana de ellos una fecunda vena de enseñanzas. Hay que carecer de sentido de la Historia para no ver en los Evangelios más que unos breves relatos historiales donde una pequeña comunidad judía reflejó su ideal de perfección. Estos libros, aunque no fueran por su origen divinos, estarían divinizados por el culto de tantas generaciones que han elaborado en torno de ellos una atmósfera de fe y aspiración al más noble y elevado vivir. Hasta para los ojos profanos tienen páginas áureas, que derraman sobre nuestras luchas una pura luz espiritual.

No conozco bastante la apologética para apreciar si se ha apurado demasiado en ella el tema: «de la utilidad de los libros santos para los no creyentes», pero creo que, a más de la enseñanza religiosa que sigue los caminos de la creencia, brindan una enseñanza natural que hace de ellos una inapreciable doctrinal de conducta.

Ved el consejo al mancebo rico. «Si quieres ser perfecto—le dice Jesús—anda, vende lo que tienes y dalo a los pobres y tendrás tesoro en el Cielo, y ven y sígueme.»—«Y oyendo el mancebo estas palabras se fué triste, porque tenía muchas posesiones.» Estos dos breves versículos (21 y 22 XIX Matt) encierran en pocas palabras uno de los poemas o dramas de la voluntad, más penetrantes y donde mejor se descubre el alma humana. ¡Cuántas veces en la vida natural y mundana oímos una voz que nos aconseja abandonar los bienes de la tierra y dejárselos a los pobres — a todos los pobres — para seguir un ideal, y esa voz nos entristece porque estamos apegados a los tales bienes y nos es doloroso su sacrificio! Esos bienes son el ocio, el placer, la vida regalada, los éxitos fáciles, tal vez el amor, o la riqueza, las tentaciones que acechan en el camino de la vida y nos ofrecen su utilidad o su deleite. La voz que nos manda abandonarles es un ideal absorbente, imperioso, que no admite promiscuidades ni participaciones, que quiere reinar sólo en nuestra voluntad: ideal de saber, de perfección artística, de imperio sobre los hombres, acaso de amor. Los que han oído alguna vez en su existencia el llamamiento de ese ideal, si no se han determinado al acto de renunciación, por

que tiraban de ellos los intereses mezquinos, prácticos, los bienes del día, la prudencia humana; si eran espirituales—y para oír la voz del ideal algo debieron de serlo—se han alejado con tristeza como el mancebo de Judea, por no haber tenido el valor y la decisión de la renuncia, y acaso en el curso de la existencia han pensado que aquellos bienes que muchos les envidiaban fueron un mal y una carga porque les impidieron, en el día decisivo, seguir con el corazón ligero, el paso resuelto y las visiones de la esperanza en los ojos, al ideal que les llamaba desde lejos y les decía que rompieran aquellas ligaduras.

Muchas veces, leyendo o sabiendo de las vidas de los que han llegado a las cumbres del esfuerzo humano logrado, nos asombra ver cuán pequeños fueron sus principios, cuán trabajoso el camino, cuántas privaciones, cuántas luchas tuvieron que pasar y en que vencer, cuál fué su firme desasimiento de todo lo que atrae y seduce a los hombres. Esto nos sorprende, porque nuestros pensamientos son mundanos y nuestros ojos están hechos a lo material. De otra suerte pensaríamos que esos hombres se libraron tal vez de la más dura de las batallas, de la batalla del desasimiento, del abandono de los bienes y las facilidades de la vida, para seguir las huellas de su ideal. Quizás si hubieran sido ricos, si la vida les hubiera brindado al paso sus deleites y les hubiese convidado a pararse y reposar en sus estaciones y posadas placenteras no hubiesen hecho el áspero y largo camino. El uno no habría sido el gran artista, ni el otro el sabio, ni aquel el escultor de pueblos, ni estotro el apóstol, ni ese el amador que talló y escribió en su vida la viviente novela. Habrían sido dilettanti, aproximaciones, aspirantes que entrevieron como en sueños el país maravilloso, pero se quedaron en el camino.

La vida es la gran tentadora, y una de sus más peligrosas tentaciones es la de ofrecerse como nuestro fin y nuestro empleo. Así se consume la existencia de muchos que trabajan por vivir, que se casan por vivir, que estudian por vivir y regulan por vivir sus acciones, sin que su vida tenga otra aplicación ni otro empleo que el de vivir. Los espíritus selectos y triunfantes son los señores y dominadores de la vida, que la hicieron servir a un ideal, a un fin de perfección, a una aspiración que trasciende del círculo mezquino de una existencia común. Esos son los que han abandonado los bienes y seguido al ideal.

¡Cuán comprensible la tristeza del mancebo de Judea, que es en el relato evangélico una obra maestra de penetración psicológica! Mucho pueden los bienes de la vida, grande es su imperio, fuerte su sortilegio. Pueden hacernos desoír la voz que nos manda abandonarles. Pero

esa voz queda impresa en el alma y no deja allí un eco perenne, una añoranza que llora por la decisión que no tuvimos, por el destino luminoso que no nos resolvimos a abrazar. La tristeza contemporánea, es eso en gran parte: tristeza del excesivo apego a los bienes de la vida, de almas esclavas de la utilidad que a sus solas oyen la voz doliente de los ideales abandonados.

A.

## La obra de Jesús

Tiempo hacía que el mundo estaba necesitado de reforma, y por lo mismo, los espíritus anhelaban encontrar la fuente de la verdad eterna.

En el pueblo judío esta aspiración estuvo alimentada por los profetas, que supieron mantener viva la esperanza en el Mesías. En el resto del mundo este deseo, este presentimiento de la redención, estuvo expresado por los filósofos y los reformadores, que a cada paso se sucedían pretendiendo haber hallado el verdadero fin del destino humano con sus sistemas.

Por eso, en esta lucha por la verdad, y como una preparación necesaria para la gran renovación que se presentía, Dios quiso revelar al mundo algunas de las ideas y de los sentimientos que habían de constituir el fondo de la nueva doctrina, con objeto de que su sentido no fuera desconocido por los hombres.

Y valiéndose de estas semejanzas, algunos escritores impíos han pretendido colocar la obra inmensa y divina de Jesús por bajo de la de algunos filósofos antiguos, haciéndola aparecer como una derivación o sincretismo de las doctrinas de éstos, y aún se han atrevido en su delirio a colocar la persona de esos mismos filósofos por encima de la augusta y sublime figura del Nazareno.

Jesús, en medio de su austera pobreza, no se envolvió jamás en la repugnante miseria de Diógenes; ni revistió sus enseñanzas, siempre humildes y paternas, con la intolerable soberbia de Pitágoras; ni mezcló a la verdad eterna de sus predicaciones la impostura y el engaño de Empédocles; ni puso en contradicción su vida con su doctrina, como Sócrates; ni propaló errores en perjuicio de la humanidad, como Platón, Aristóteles, Zenón y otros tenidos por tan sabios: ni buscó en las satisfacciones del sensual egoísmo el fin de sus actos, como Aristipo y Epicuro; fué, en suma, su vida un prodigio de austeridad, de amor, de ciencia, de caridad y de pureza, como correspondía a la infinita grandeza de un Dios, imposible de ser comparado con ningún hombre si no es por espíritus inaccesibles a lo divino como a todo lo que supone inusitada elevación espiritual.

Antes de Jesús, los más grandes moralistas y legisladores de todos los países habían proclamado la desigualdad de la humana naturaleza, consagrado la esclavitud, envilecido a la mujer, legitimada la guerra como el estado natural y necesario de las sociedades, enalteciendo el sensualismo y los placeres como el más alto objeto de la vida, y santificando todos los vicios y pasiones representados por otras tantas divinidades bajo cuya protección se amparaban los autores de aquellos excesos.

Ahora, todo iba a ser renovado. La reforma, más que al exterior, iba a dirigirse a la conciencia. Más eficaz que las leyes, que tienen por principal objeto los actos humanos, proponíase inspirar hasta los sentimientos y los afectos, abrazando un plan completo de educación humana.

Todo el alcance de esta grandiosa innovación dióla a conocer Jesús cuando, dejándose llevar sus discípulos Juan y Santiago por el odio que los judíos sentían hacia los samaritanos, rogaron al Divino Maestro hiciera llover fuego del cielo sobre éstos, contestando con estas dulces y elocuentes palabras: «Vosotros no sabéis de qué espíritu sois. El Hijo del Hombre no ha venido a perder las almas, sino a salvarlas.» «Habréis oído que fué dicho: ojo por ojo y diente por diente; mas yo os digo, que si alguno os hiere en la mejilla derecha, presentadle también la izquierda. Y aquel que quiera ponerte pleito y tomarte la túnica, déjale también la capa. Da al que te pidiere, y al que te quiera pedir prestado no le vuelvas la espalda. Habéis oído que fué dicho: amarás a tu prójimo y aborrecerás a tus enemigos; mas yo os digo: amad a vuestros enemigos, haced bien a los que os aborrecen, y rogad por los que os persiguen y calumnian, para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, el cual hace nacer su sol sobre buenos y malos y llueve sobre justos y pecadores.»

Palabras sublimes e incomparables que serán siempre la expresión más alta de la grandeza moral de que es susceptible el hombre, código de santidad al que habrán de ajustarse las almas nobles de todos los tiempos, e ideal purísimo al que deben ir acomodando las sociedades la obra eterna de su perfeccionamiento.

Antes de Jesús no se había oído nada comparable al *Sermón de la Montaña*: Bienaventurados los pobres, los que lloran, los perseguidos. Bienaventurados los pacíficos, los huérfanos de justicia, los misericordiosos. Bienaventurados los mansos, los justos, los limpios de corazón.

Con esto, la gran revolución quedaba consumada. La nueva doctrina venía a ser la religión de los desamparados, los tristes, los desvalidos. Antes, el mundo había sido de los poderosos; ahora, iba a ser de los humildes; antes, todo el mérito era de los ricos; ahora, eran objeto de

alabanzas los pobres: a la tiranía iba a suceder la clemencia, al odio el amor, al egoísmo la caridad, a la guerra la concordia, a la vida del cuerpo la del alma, a las fórmulas de un culto aparatoso y vano los impulsos del corazón en sus más nobles afertos.

Tan inmensa transformación estaba llamada a cambiar la faz del mundo, y realmente la humanidad nunca ha sufrido una conmoción tan tremenda como la que le han hecho experimentar estas doctrinas. Si todos los beneficios que están llamadas a reportar no se han producido, si en la sociedad no se han desterrado muchos dolores y muchas iniquidades que aún atormentan a los hombres, es porque realmente no somos cristianos, porque, ciegos, no practicamos con verdad aquellas divinas enseñanzas que contienen todo el remedio de nuestros males.

Pero, cuanto más graves son las circunstancias, cuanto más pavoroso se presenta el problema humano, más evidente resulta la eficacia y el poder de la doctrina admirable de Jesús para vencer todas las dificultades, y a ella nos vemos precisados a acudir para no desviarnos de la línea recta que conduce a nuestros destinos.

Por esto, la religión de Jesús será siempre la religión de la humanidad, la religión eterna, y los delirios de los hombres no prevalecerán contra lo que es la obra misma de Dios.

JUAN GUARDIOLA

## DEPORTES

Montañeros de Aragón ha publicado su memoria anual y de este documento historiador de la fecunda labor que realiza esta entidad turística, son las siguientes líneas que tienen relación con la actuación de Montañeros en Candanchú:

Se adquirió leña abundante y de buena clase, para la temporada.

Se obtuvo de la Jefatura de Obras Públicas de Huesca la concesión, exclusiva para Montañeros, de un servicio de autobuses de Arañones a pie de nieve que funcionó normalmente.

Quedó instalado el teléfono.

Con la cooperación de nuestro consocio señor Guardiola se reconstituyó el Botiquín.

A fin de invierno se estableció un servicio de limpieza y guarda en el refugio de Candanchú, con inmejorable resultado.

Este verano se cobijó en uno de los porches una familia compuesta de matrimonio y tres hijos pequeños. El cabeza de familia, sin trabajo, lo encontró en las obras del hotel que se construye cerca de nuestro refugio. Al paralizarse las obras quedaba aquella familia en el mayor desamparo y, como las referencias que de ella se tenían eran inmejorables, se les autorizó para que se instalaran en el Refugio y ellos se prestaron, voluntaria y gratuitamente, a su limpieza, colocación de leña y cobro de cuotas de entrada a los no socios. Esto solucionaba a la Sociedad el problema de tener en Candanchú un guarda que evitase fuera nuestro Refugio de todos menos de los socios y que en él se cometieran desmanes y abusos imposibles de evitar, no viviendo nadie en él.

Pero había en aquel inhospitalario lugar un niño y dos niñas, el mayor de nueve años, que tendrían que pasar un invierno cruel, sin asistencia ni instrucción y esto impedía tomar una resolución definitiva; ese obstáculo desapareció gracias a la humanitaria iniciativa de nuestro consocio señor Abizanda, quien en emocionantes artículos de prensa hizo un llamamiento a la caridad zaragozana, que, como siempre, acudió solícita, y en una semana quedaron los tres niños amparados; las nenas en casa de dos familias que de ellas cuidan como si fueran propias y el niño, merced a la eficaz ayuda del señor Gobernador civil, en la Protección de menores.

Suprimido el obstáculo, queda en Candanchú el matrimonio que, en colaboración con la Sociedad, ha montado un modesto bar, gracias al cual ya no es indispensable subir con la mochila cargada de provisiones, y que hace amable la estancia en el Refugio, donde, desde el primer día, ha podido notarse la presencia de personas que cuidan de que esté limpio y confortable.

El guarda ha construido un puente de madera que da acceso a la pista grande.

Además, terminados los abusos, se cobra cuota de entrada a los no socios, con lo que no sólo se obtiene un ingreso inmediato, sino que ha dado, en un mes, un número de altas de socios inesperado.

Para que los socios de Montañeros y los de las Sociedades con las que se tiene intercambio estén enterados de la existencia de guarda, que exigirá el cumplimiento de los reglamentos de Refugios, y de las bases de intercambio, se han repartido unas circulares notificando será indispensable, para utilizarlos, la presentación del carnet y recibo corriente, a los socios, y de la tarjeta de intercambio a los que a ello tengan derecho.

Aunque todos estos servicios se prestan gratuitamente, la Directiva tiene en estudio dar una retribución a este matrimonio, de acuerdo con las disponibilidades de la Sociedad.

## Intereses aragoneses

En la sección segunda del Congreso se ha reunido el grupo aragonés para estudiar varios problemas de gran trascendencia para la región, y entre ellos, de un modo especialísimo, el de los ferrocarriles Val de Zafán-San Carlos de la Rápita y Teruel-Alcañiz, ambos en vías de construcción.

Se ha convenido unánimemente en gestionar, cerca del ministro de Obras Públicas el que estos ferrocarriles sean incluidos en la primera categoría de las dos en que se han dividido los ferrocarriles en construcción. Además de esta gestión, que se hará inmediatamente, el grupo está decidido a defender con el máximo entusiasmo este punto de vista en la Comisión de Obras Públicas para que se incorpore al dictamen la modificación solicitada, y si así no ocurriera presentar cuando se discuta esta cuestión en el Parlamento las enmiendas necesarias para que ambos ferrocarriles pasen de la segunda categoría en que están incluidos a la primera.

También se trató ampliamente de la oportunidad que ahora se presenta con el nuevo plan extraordinario de carreteras, para que en este plan Aragón no sea desatendido. Se acordó dirigirse a diversas entidades de la región para que sirvan a este grupo una relación detallada de todos los pueblos aragoneses que actualmente no tienen ninguna carretera ni camino vecinal, con el fin de que cuando este plan extraordinario de construcción de carreteras venga al Parlamento pueda este grupo, con el necesario conocimiento de causa, defender los intereses de Aragón en este orden de cosas.

Se dió lectura a las conclusiones que la Conferencia Económica Aragonesa ha elevado a este grupo, haciéndose de las mismas un merecido elogio y conviniéndose en que el grupo las hará objeto de un detenido estudio.

También se trataron otros problemas de menor importancia, que serán objeto de mayor atención en la próxima reunión del grupo.

## Ecos provinciales

Recordarán nuestros lectores que en esta misma sección dimos cuenta del viaje de estudio y exploración que hace poco realizó el Director General de Minas y combustibles.

Hablando con los periodistas madrileños el señor Moya, ha dicho:

«He hecho un viaje muy interesante, del que he obtenido dos consecuencias: que tenemos una riqueza importante en sales potásicas y la posibilidad de yacimientos petrolíferos, y que contamos con un personal de Minas culto y lleno de entusiasmos, cuya labor es digna de los mayores encomios. He estado en Navarra, donde se han efectuado sondeos por el Instituto Geológico que han dado positivos resultados. En uno de esos sondeos, en el de Tafalla, se ha llegado no sólo al reconocimiento de sales potásicas, sino también a la posibilidad de encontrar yacimientos de petróleo.

También estuve en Huesca, donde por la constitución geológica del suelo, como en Navarra, además de sales potásicas pudo tropezarse con petróleo. Hablé con las autoridades y peritos respecto a la importancia que tendría efectuar en aquella provincia no sólo estudios geológicos en algunos puntos, sino perforaciones, cuyos resultados hay que esperar sean positivos para el aumento de nuestra riqueza minera».

Según el «Diario oficial» del Cuerpo de Seguridad, han sido destinados a Huesca 28 guardias de asalto.

Veintitrés han sido nombrados por petición de traslado y los cinco restantes son de nuevo ingreso. Quedan por designar las clases y el jefe de estas fuerzas.

Para poder coordinar la labor que llevan a cabo—dice *La Tierra de Huesca*—en defensa de los intereses provinciales y locales, los diputados de «Acción agraria alto-aragonesa» señores, Vidal, Moncasti y Romero, se han propuesto, aun a costa de las dificultades de tal empresa, lograr la formación de un minucioso inventario de todos los pueblos de la provincia que carezcan de medios de comunicación.

Interesa pues—añadimos nosotros—a los pueblos afectados, cooperar a esta labor e informar ampliamente a esos señores de sus aspiraciones y de sus necesidades en tan importante aspecto. Aquí en esta montaña una gran parte de su ri-

# Del 1 al 10 de Abril

Liquidan a precios sin competencia  
infinidad de pares de

# Los Leones

# Medias y Calcetines

de hilo y seda en colores novedad

NOTA. También se liquidan otros géneros a cualquier PRECIO.

queza ganadera y forestal se pierde por falta de vías fáciles para su salida a los mercados y plazas comerciales. Pidan, pidan esos pueblos olvidados y háganlo con fe y con tesón. No olviden el viejo refrán de que «el que no llora no mama», y aquí hasta para pedir somos parcos y «miraos».

Dispuestos siempre a servir los intereses de los agricultores, núcleo muy importante de nuestros lectores, reproducimos de la prensa provincial la siguiente nota que afecta a los sindicatos agrícolas:

En la elección celebrada en Huesca el día 24 último, en conformidad con lo dispuesto por decreto de 28 Abril de 1933, para el nombramiento de la Comisión rectora del Reglamento interno de la Cámara Agrícola de esta provincia, han sido elegidos los señores siguientes: zona de Barbastro, don Mariano Castellón, de Castillazuelo; zona de Jaca, don Segundo López, de Aquilué; de Benabarre y Boltaña, don José María Foncillas, de Olivena; de Huesca y Sariñena, don José Barduzal, de Grañén, y de Fraga y Tamarite, don José Cardiel, de Binéfar.

Estos señores delegados, de común acuerdo y dando una importancia grandiosa a dicho acto, puesto que de la redacción de tal Reglamento depende la prosperidad de los Sindicatos y la Agricultura y Ganadería de la provincia, se dirigen a todos los Sindicatos, y aun a particulares, rogándoles hagan llegar a su delegado de zona, hasta el día 2 de Abril próximo, cuantas orientaciones o conveniencias les surgiera al objeto de que cada delegado, bien orientado, pueda incluir en dicho estatuto aquéllo que redunde en prosperidad para los agricultores y ganaderos de esta provincia.

La semana

De jueves a jueves

Jueves 22.—Con ligerísimas variaciones y algunos ensayos primaverales que nos han puesto la miel en los labios, siguen estos postreros días de Marzo el camino de sus predecesores. Tiempo húmedo, temperaturas poco agradables y a ratos sol espléndido que pugna por un triunfo definitivo de la estación. Esperemos...

—Se celebra Consejo de Ministros en el Palacio Nacional. S. E., el Presidente de la República fué informado por el señor Lerroux de la política exterior e interior y del curso de los debates parlamentarios. Firmó S. E. múltiples decretos y tanto el Jefe del Gobierno como el señor Estadella manifestaron que no había discrepancia alguna entre los ministros.

Viernes 23.—En Asulleros son asaltados simultáneamente, el Banco de Santander y el Banco Mercantil, apoderándose los atracadores de ciento diez y ocho mil pesetas. En el Banco Mercantil obligaron al Director a que les mostrara los libros de contabilidad para conocer la existencia en metálico.

Sábado 24.—El jefe del partido radical ha sido objeto, en el Círculo de Bellas Artes, de un homenaje que le dedicaron las mujeres afiliadas a dicho grupo político. Al acto, sencillo y afectuosísimo, concurrieron numerosas damas.

—En Tokio acaban de construirse cinco grandes colonias escolares, en las que

se han adoptado los más modernos procedimientos y más adelantados métodos científicos para las finalidades pedagógicas y sanitarias.

—Del museo provincial de Burgos ha sido robada una joya árabe, tasada en 500.000 pesetas.

—Por ciento noventa y un votos contra nueve aprobó la Cámara la propuesta de los radicales sobre haberes del Clero. La intervención del Sr. Maura (Don Miguel) da ocasión a una viva controversia con el señor Gil Robles.

—Mark Ridge, conocido aviador norteamericano, va a realizar un intento de ascensión a la estratosfera, en Londres. Con un traje protector, provisto de un sistema de calefacción, se ha introducido en un tanque, entre hielo, para realizar pruebas de resistencia al frío. Los técnicos asistentes a la prueba comprobaron que la temperatura en el interior de la caja era de 110 grados bajo 0.

Domingo 25.—Una antiquísima costumbre de los creyentes católicos holandeses es la «marcha silenciosa», ceremonia que con sencillo, pero impresionante ritual, se celebra todos los años en las proximidades de Semana Santa. Más de 20.000 peregrinos han llegado a Amsterdam con este objeto, procedentes de todos los puntos del país.

—Por una falsa maniobra un tren salta al andén de la estación de Sevilla y causa la muerte a una anciana.

—Por iniciativa de los guardias de Asalto de la plantilla de Madrid, iniciativa que ha sido recogida por sus compañeros de provincias, se ha acordado en principio para conmemorar el aniversario del 14 de abril, que los mencionados guardias dejen un día de haber a beneficio de los obreros parados.

Los guardias dieron cuenta de su decisión a sus jefes inmediatos y éstos, a su vez, pusieron el hecho en conocimiento del director general de Seguridad, el cual tuvo palabras de elogio para la actitud de sus subordinados.

Lunes 26.—A principios de siglo fué derribada en Zaragoza una casa llamada de la Infanta. Dicha casa tenía un patio que era una verdadera joya artística. La dueña del inmueble vendió el patio a una casa inglesa por 7.500 pesetas. Ahora, «Heraldo de Aragón» ha emprendido una campaña pidiendo que se adquiera el patio de referencia y que se devuelva a Zaragoza, para instalarlo donde se estime conveniente; pero piden 500.000 pesetas.

Martes 27.—En Zaragoza estalla una bomba de gran potencia en las proximidades de la Comisaría. Resultan tres personas muertas y tres heridos graves. El artefacto, de gran tamaño, fué llevado al punto indicado en un carrito de mano. Ha causado honda indignación este nuevo crimen y haciéndose eco de esta indignación popular, el ministro de la Gobernación ha dicho después de condenar enérgicamente el atentado:

Ha llegado el momento de poner término a hechos repugnantes no sólo con las medidas de previsión que por completas que sean puedan fallar, sino buscando en la ley represiva una ejemplaridad que evite sus efectos, sin tener para ello otra preocupación que la del duro castigo para los seres extrasociales que así hieren a la organización española.

Digo esto consciente de todo el alcance de mis palabras, tranquilo, porque, sea cualquiera el ideal que tenga, las conveniencias del país me obligan a supeditar

las mías propias a esa obra de eficiencia con el ejemplo que otros países que se reputan de muy avanzados nos ofrecen constantemente.

Miércoles 28.—A las once se ha celebrado el entierro de las víctimas del brutal atentado de ayer y todo Zaragoza ha hecho acto de presencia en este luctuoso acto. El comercio cerró sus puertas.

Gacetillas

Próxima conferencia

Iniciada tiempo atrás una serie de conferencias de carácter cultural, y en su deseo de reanudarla, se propone la sociedad local «Cultura Juvenil» inaugurar las del año actual con una que en sus salones pronunciará el próximo sábado a las 10 y media de la noche nuestro buen amigo y culto catedrático del Instituto de Segunda Enseñanza de Barbastro D. Florentin Ara Pètriz.

Versará sobre la «Vida y obra de Goya» y su anuncio ha despertado interés, por lo que seguramente se verá muy concurrido el acto, cuya entrada será pública.

A este acto seguirán otros de carácter instructivo con que el citado Centro local se propone acentuar el matiz fundamental de sus Estatutos.

La Gaceta publica una Orden del ministerio de Obras Públicas disponiendo se libere la cantidad de tres mil pesetas para obras de reparación en el Monasterio de San Juan de la Peña.

Don Luis Gonzalvo Baeta, especialista otorinolaringólogo del Hospital provincial de Huesca nos participa en atento B. L. M. haber tomado posesión de la plaza de su especialidad del Centro de Higiene Rural de Jaca. Agradecemos su gentileza y le deseamos muchos éxitos en su delicada misión.

El Diluvio de Barcelona ha organizado como uno de los festejos conmemorativos del 14 de abril una carrera ciclista, que nacerá en Jaca para terminar en Barcelona.

Trescientos sesenta y siete kilómetros de un tirón.

El recorrido es el que detallamos a continuación:

Jaca, Bernués, Anzánigo, Triste, Santa María de la Peña, Murillo de Gállego, Ayerbe, Plasencia del Monte, Esquedas, Huesca, Siéjamo, Veillas, Lascellas, Barbastro, Monzón, Binéfar, Almacellas, Lérida, Tárrega, Igualada, Bruchs, Barcelona. Total, 367 kilómetros.

Se establecen 15 premios en metálico siendo el primero de 700 pesetas.

LA ASOCIACION PATRONAL DE JACA

con objeto de facilitar el ingreso en la misma de todos los comerciantes e industriales de esta plaza, ha tomado el acuerdo en su última Junta General de dejar en suspenso hasta fin de abril próximo el artículo 38 de sus Estatutos, que indica el pago de una cuota de entrada de 25 ptas. Con este motivo recuerda a todos los interesados la conveniencia de pertenecer a dicha asociación para mayor defensa de los intereses de todos.

Solemne Vigilia de Jueves Santo

Se celebrará esta noche en la Sta. Iglesia Catedral, dando principio a las once.

De la plática está encargado el Rdo. P. Mariano de Sangüesa, Capuchino.

Se rezará el Ejercicio propio de esta noche según se contiene en el «Ritual de la Adoración Nocturna Española».

Se invita a todos los fieles devotos de Jesús Sacramentado.

Mujeres

Así se titula el segundo Extraordinario de CRÓNICA, dedicado totalmente a la mujer.

Cien páginas de magníficos estudios acerca de la belleza espiritual y física de la mujer, exquisitamente ilustrados con fotografías de arte y bocetos originales de los más famosos dibujantes.

Doble portada a todo color, pintada por Federico Ribas

En vista de la creciente influencia de la mujer en la vida moderna, Crónica le dedicará un extraordinario de cien páginas, a fin de presentarla en sus más interesantes aspectos, dentro y fuera del hogar. El interés de este número lo podrá apreciar por los temas, que serán los siguientes:

En sus aspectos íntimos:

La mujer niña; La mujer adolescente; La mujer en el esplendor de su juventud; La mujer enamorada; La mujer reina del hogar; La mujer madre; La mujer en el ocaso glorioso de su vida; La mujer ante la muerte; La mujer en el recuerdo.

En sus múltiples actividades:

La mujer en la ciudad; La mujer en el pueblo; La mujer en busca de trabajo; La mujer en las oficinas; En las tiendas; En los hoteles En las estaciones del metro; En los restaurantes; En los talleres; En las fábricas; En los centros escolares; En las universidades; En los laboratorios; La mujer diputado; La mujer al frente de una Dirección General; La mujer en el Teatro, etc.

En sus recreos:

La mujer en los campos de deporte; La mujer sobre la nieve; La mujer en la playa; La mujer a bordo; La mujer en el tren; La mujer en avion, etc.

Según la opinión ajena:

La mujer vista por un humorista; La mujer vista por un sentimental; La mujer vista por un escéptico; La mujer vista por su marido; La mujer vista por una de sus amigas; La mujer vista por los vendedores de las tiendas; La mujer vista por su médico; La mujer vista por su modista; La mujer vista por su doncella.

En su gloriosa belleza:

Finalmente, los pintores y escultores más famosos harán el elogio de «la belleza de la mujer», en una amplia información titulada «EL IDOLO ETERNO», que se ilustrará con fotografías de arte (de Manassé, D'Ora y Jenny Schneider).

Su precio sera 1'50

Encañe usted con tiempo un número de este extraordinario a la Librería Viuda de R. Abad.



Las misas que el día 2 de Abril se celebren en la Capilla del Pilar a las 7 y media, 8, 8 y media, 10 y 10 y media, serán aplicadas por el alma de

D. Juan Cinto Viñeque

que falleció el día 1 de Abril de 1933

E. P. D.

Su viuda e hijos agradecerán la asistencia a alguna de dichas misas.

# BANCO DE ARAGON

ZARAGOZA

Sociedad Anónima fundada en 1909

Capital... Ptas. 20.000.000

Fondos de Reserva y Fluctuación de Valores ..... 7 013 838 99

SUCURSALES: Alcañiz, Almazán, Ariza, Ayerbe, Balaguer, Barbastro, Burgo de Osma, Calatayud, Caminreal, Cariñena, Caspe, Daroca, Ejea de los Caballeros, Fraga, Huesca, Jaca, Lérida, Madrid, Molina de Aragón, Monzón, Sariñena, Segorbe, Sigüenza, Soana, Tarazona, Teruel, Tortosa y Valencia.

AGENCIA EN ADEMUZ

BANCA — BOLSA — CAMBIO — CAJA DE AHORROS  
OPERACIONES BANCARIAS EN GENERAL

### TIPOS DE INTERÉS

Desde 1.º de Julio de 1933 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

- I. CUENTAS CORRIENTES:
  - A la vista ..... 2 % anual
- II. OPERACIONES DE AHORRO:
  - A) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas..... 3 y medio % »
  - B) Imposiciones a plazo de 3 meses..... 3 % »
  - Imposiciones: Imposiciones a 6 meses..... 3 60 % »
  - Imposiciones a 12 meses o más..... 4 % »

Regirán para las cuentas corrientes a plazo los TIPOS MAXIMOS señalados en esta norma para las IMPOSICIONES a plazo.

Prestamos Hipotecarios por cuenta del

## Banco Hipotecario de España

Oficina de cambio de moneda en la estación Internacional de Canfranc.

# Banco de Crédito de Zaragoza

CAPITAL 12.000.000 de pesetas = || = FUNDADO EN 1845

## Sucursal de JACA:

MAYOR, NÚM. 26 BIS  
APARTADO, NÚM. 3  
TELÉFONO, NÚM. 63

SUCURSALES EN: Ainsa, Alagón, Albalate del Arzobispo, Alcañiz, Alcorisa, Almunia de D.ª Godina, Ayerbe, Barbastro, Borja, Canfranc-Arañones, Epila, Gallur, Graus, Híjar, JACA, Monzón, Morata de Jalón, Morella, Puebla de Híjar, Tamarite de Litera y Villafranca del Cid.

AGENCIAS: Benabarre, Calanda, Fortanete y Villoros. AGENCIA URBANA: Escuelas Pías núm. 66, Zaragoza.

Créditos y Descuentos.—Cuentas Corrientes.—Valores del Estado e Industriales.—Depósitos.—Cambio de Moneda.—Giros.—Cartas de Crédito.—Informes comerciales, etc... y en general toda clase de operaciones Bancarias

### TIPOS DE INTERÉS

Desde 1.º de Julio de 1933 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

- I. CUENTAS CORRIENTES:
  - A la vista ..... 2 % anual
- II. OPERACIONES DE AHORRO:
  - A) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas..... 3 ½ % »
  - B) Imposiciones a plazo de tres meses... 3 % »
  - Imposiciones: Imposiciones a seis meses..... 3 60 % »
  - Imposiciones a doce meses o más.... 4 % »

Regirán para las cuentas corrientes a plazo los TIPOS MAXIMOS señalados en esta norma para las IMPOSICIONES a plazo.

Domicilio social, edificio propiedad del Banco:

INDEPENDENCIA, núm. 30 y 32 = = = Zaragoza

## Mecanógrafo

Se ofrece para hacer trabajos en su domicilio particular, San Nicolás 6-1.º

**Camareras** Faltan dos en el Hotel La Paz.

**Se alquilan** dos locales propios para garage o almacén con foso y agua corriente.

Para informes y tratar: Costa, 16. pral.

**Skis** Se venden a ventajoso precio, dos pares semi nuevos, marcas Artiach y Wiesgo, con ataduras especiales «Loipe» y sus correspondientes pares de bastones bambú y demás accesorios. — Informes: S Lafuente, Paseo de Galán, Villa Isabel.

**Comedor** compuesto de armario, mesa y 6 sillas. Se vende en buenas condiciones. Informes en esta imprenta.

EL NUMERO

### EXTRAORDINARIO

de «EL DEBATE» publicado en Febrero de 1934, se vende en esta imprenta al precio de 0'50.

Si usted se toma la molestia de pedir presupuesto sobre

### TRABAJOS COMERCIALES

se convertirá, si aun no lo es, en cliente adicto de esta casa:

**Vda. de R. Abad**

MAYOR, 32 — JACA

## Casa Mazuque

GIL BERGES, 8, JACA

Pinturas preparadas. Esmaltes. Verde rosa y azul para blanquear. Papeles para decorar habitaciones. Cera para suelos marca ALIRON. Tintes para teñir ropa.

CAL PARA BLANQUEAR

Calle de Gil Berges, 8. — JACA

## DOCTOR F. Acín Puyol

GARGANTA — NARIZ — OIDO

CONSULTA: Don Jaime I, 46

ZARAGOZA

## Suscríbase a LA UNIÓN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA..... 1 pta. trimestre  
Resto de España..... 5 ptas. año  
Extranjero ..... 7'50 » »

## Figurines

de la próxima temporada, muy bonitos y para todos los gustos.

DE VENTA EN ESTA IMPRENTA

## Se venden

máquinas de hacer medias de las marcas Dubierol, Walter, Seiffer, Grossen y Claes, seminuevas y en perfecto estado de utilización. Informes:

D. MARIANO PÉREZ SAMITIER. — JACA

## Reparaciones RADIO

se hacen y garantizan toda clase de reparaciones en aparatos de cualquier marca por el práctico especializado

ANTONIO TRAMULLAS (HIJO)

AVISOS:

Teatro Unión Jaquesa. — JACA

**Aprendiz** de panadería, de 16 a 18 años, sabiendo leer, escribir y 4 reglas, se necesita en la panadería de Enrique Bayona, Castellar número 4.

## Angel Valle

MÉDICO TITULAR

ofrece sus servicios en Medicina y Cirujía general y admite iguales en la

Calle Costa 27-Jaca

## RESTAURANT

## BAR FLOR

CUBIERTOS TODOS LOS DIAS, A 5 PTAS  
Servicio especial para bodas y banquetes

## LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

TELÉFONO, 86

— HUESCA —

Lea usted LA UNIÓN

## FIGURINES

para la

PRÓXIMA TEMPORADA

DE VENTA

en la imprenta de este periódico.